

**SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA
JUEVES 24 DE NOVIEMBRE DE 2016**

Ocho columnas



Relación con Trump, de gobierno a gobierno: EPN
Aún no hay acercamiento con su equipo, dice **Presidente**



Advierte Carstens choque profundo
Demanda Gobernador del Banxico hacer ajustes económicos



Ven gobiernos de coalicion
Coincidencia. BELTRONES, FERNÁNDEZ DE CEVALLOS y CÁRDENAS
Aseguran que el reto de México es tener una gobernabilidad democrática



Banxico baja el PIB; SHCP lo mantiene
Inflación y tasas presionan; no consideran factor Trump



Aboga Peña por dar certidumbre jurídica a militares
Insta al Congreso a atender esa “asignatura pendiente”



Devaluar, “natural y necesario”: Banxico
El banco central baja a entre 1.8 y 2.3% la previsión de crecimiento 2016; SHCP la mantiene en hasta 2.6



Peligran pagos y salarios de las universidades
La de zacatecas cubrió parte de deuda con edificios



Marina asumirá la seguridad en puertos
Aprueban comisiones del Senado iniciativa de Peña Nieto; tendrá la Semar a su cargo la administración de las capitanías

La Razón

PAN gasta 3 veces más en spots de Anaya que en combatir su corrupción

A producciones, 1.4 mdp; a comisión especial, \$550 mil

El Sol de México

No hay equipo para negociar con Trump, aclara Peña Nieto

Falso que lo encabece Videgaray

unomásuno

Frontera Norte... ¡Zona de guerra!

Con el triunfo de **Donald Trump** y ante la amenaza de **deportar más de cuatro millones de mexicanos**, los "tambores de guerra" se dejan escuchar a lo largo de la frontera con México.



¡Carnales!

Después de que prueba de ADN confirmó que Luis Alberto (derecha) sí es hijo de Juan Gabriel, no les quedó otra a Iván y hermanos que reconocerlo como brother; lo invitaron a reunirse hoy

OVACIONES

Subirá minisalario de \$73.04 a \$89.35

Propone Coparmex para 2017

Panorama Nacional

Relación con Truntp, de gobierno a gobierno: EPN (El Universal, Francisco Reséndiz, p.p.-6)

Guaymas, Sn.- El presidente Enrique Peña Nieto dijo que el diálogo con Estados Unidos se dará "de gobierno a gobierno" una vez que su presidente electo, Donald Trump, entre en funciones el 20 de enero de 2017.

En entrevista, durante los festejos por el Día de la Armada, informó que aún no hay contacto ni acercamientos con el equipo de Donald Trump para definir la nueva agenda binacional México-Estados Unidos.

Ante lo publicado por este diario de que el ex secretario de Hacienda Luis Videgaray sería el interlocutor con el equipo de Trump, dijo que –hasta ayer- eran "meras especulaciones" sin sustento.

Enfatizó que no ha designado a alguien para asumir la representación del gobierno mexicano ante el equipo del republicano.

"No hay designación absolutamente de nadie en este momento para asumir la tarea de representación del gobierno.

Estamos claros que hoy todavía el gobierno estadounidense está en proceso de transición. ... [la relación] será gobierno a gobierno, una vez que la nueva administración de Estados Unidos asuma su responsabilidad, a partir del 20 de enero", dijo.

El presidente Enrique Peña Nieto explicó que aún no hay fecha para un nuevo encuentro con Donald Tnmp, y recordó que cuando pudo hablar por teléfono con el republicano, luego de que éste ganó los comicios del 8 de noviembre, el mandatario electo mostró una buena disposición para dialogar, con lo que espera lograr la ruta para una nueva agenda bilateral.

Peña Nieto insta al Congreso a cobijar tareas de fuerzas armadas (La Jornada, Rosa Elvira Varas, p. 3)

Bahía de San Carlos, Son.- El Congreso debe atender la asignatura pendiente de dotar de un marco jurídico las labores de seguridad pública a cargo de las fuerzas armadas, planteó el presidente Enrique Peña Nieto.

Al conmemorar en el puerto de Guaymas el Día de la Armada, el mandatario hizo suya la posición expuesta el pasado día 20 –aniversario de la Revolución– por el secretario de Marina, almirante Vidal Francisco Soberón, de avanzar en la aprobación de una norma legal para dar certidumbre a soldados, marinos y pilotos en las tareas de recuperar la paz y la tranquilidad en las ciudades y zonas donde se requiere su presencia.

El gobierno de la República refrenda este posicionamiento y se pronuncia por atender esta asignatura pendiente que dará certidumbre a las fuerzas armadas, indicó Peña Nieto.

Como parte de la jornada de ayer con la Marina Armada de México, Peña Nieto abanderó la patrulla oceánica Chiapas y el buque de aprovisionamiento logístico Isla María Madre, construidos en astilleros mexicanos. Recorrió un campamento helitransportable para el Plan Marina, a propósito del cincuentenario de existencia de ese instrumento, y entregó condecoraciones a marinos por acciones destacadas de protección civil.

Advierte Carstens choque profundo (Reforma, Gonzalo Soto, p.p.-1 Negocios)

México debe prepararse para un choque profundo, advirtió ayer Agustín Carstens, Gobernador del Banco de México (Banxico).

En conferencia de prensa por el Informe Trimestral de Inflación, subrayó que lo más importante para el País es tener solidez ante los cambios que se avecinan en el mundo, sobre todo, el crecimiento del proteccionismo comercial.

“La intervención en el mercado cambiario quizá en algún momento pudiera disminuir ciertamente la volatilidad, pero ahorita el problema no es de mitigar la volatilidad, es más bien enfrentar un choque profundo, y de ahí que lo importante es básicamente ajustar los fundamentos económicos”, advirtió.

En tanto, Hacienda dejó sin cambios su previsión para 2016 en un rango de 2 a 2.6 por ciento y para 2017 la mantuvo de 2 a 3 por ciento.

Es la primera vez en el año que la expectativa de crecimiento del PIB de la dependencia no se revisa a la baja.

Mientras, el dólar terminó ayer en 20.95 pesos a la venta, 10 centavos más que el cierre previo.

Impulsado por la publicación de indicadores económicos favorables para Estados Unidos, los cuales reafirman la perspectiva del mercado sobre un alza en la tasa de fondos federales.

Ven gobiernos de coalición (El Financiero, Rivelino Rueda, p.p.-46-47)

La gobernabilidad democrática es el gran reto de México.

Para Manlio Fabio Beltrones, Diego Fernández de Cevallos y Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano hay una crisis de credibilidad, por lo que las coaliciones deben ser una responsabilidad política.

Beltrones dijo que los gobiernos de coalición deberían ser obligatorios, cuando no se obtenga al menos el 42 por ciento de la votación.

Cárdenas Solórzano, por su parte, comentó que éstas deben construirse sobre la base de la coincidencia programática.

En el Foro para Entender a México que organizaron El Financiero e Integralia, Fernández de Cevallos propuso tener un periodo presidencial de 4 años con posibilidad de reelección.

IP pone sobre la mesa alza salarial extraordinaria (24 Horas, Mario Alavés, p. 14)

La Confederación Patronal Mexicana (Coparmex) lanzó su propuesta de incrementar el salario mínimo de 73.02 pesos a 89.35 pesos diarios, lo que, de acuerdo con varias organizaciones deja “sin pretextos” a la Secretaría del Trabajo y Previsión Social y a la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos (Conasami) para aprobar el aumento, pues son los patrones quienes pagan el sueldo.

El incremento sólo sería para los trabajadores que perciben un salario mínimo o menos. Cifras del Instituto de Estudios para la Transición Democrática indican que este incremento permitiría que 3.5 millones de mexicanos (7% de la población que tiene un empleo) abandonarían la pobreza extrema.

Rogelio Gómez Hermosillo, coordinador de Acción Ciudadana Frente a la Pobreza, señaló que “Antes de la propuesta de Coparmex, las autoridades le echaban la pelota a la iniciativa privada y con esta propuesta desmienten esas declaraciones. Ahora el balón está en la cancha de las autoridades”.

El aumento propuesto por el sindicato patronal -y que podría aprobarse en la segunda semana de diciembre- impulsará el salario mínimo de dos mil 227 pesos, hasta dos mil 680 pesos mensuales, es decir, dos pesos más de lo requerido para cubrir la canasta básica, según la estadística más reciente del Coneval y que integran el gasto de alimento, transporte y vivienda.

Peligran pagos y salarios de las universidades (Excélsior, Leticia Robles de la Rosa y Claudia Solera, p.p.-17-19)

Todavía no inicia 2017 y el próximo año ya luce complicado para las universidades públicas estatales que buscarán operar pese a recortes presupuestales, deudas millonarias, sin la ayuda federal que recibían desde hace 14 años para sanear sus finanzas y con la amenaza de intervención de la Secretaría de Hacienda.

El bache financiero es tan grande para algunas instituciones que, por ejemplo, la Universidad Autónoma de Zacatecas opera con un déficit de 20 millones de pesos, a pesar de que en 2005 entregó seis de sus edificios al ISSSTE para cubrir adeudos.

Así, las universidades públicas arrancarían el año nuevo con un recorte presupuestal de cinco mil 300 millones de pesos. Sólo las estatales tienen una deuda actual por 37 mil millones de pesos correspondientes a cuotas del IMSS, ISSSTE e Infonavit, a impuestos al SAT y a pago de proveedores.

Además, federales y estatales arrastran un pasivo contingente por pensiones por 227 mil millones de pesos, según un reporte de la Auditoría Superior de la Federación del año pasado.

Sobre las instituciones morosas también pesa la amenaza de que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) intervendrá su gasto corriente para pagar jubilaciones e impuestos.

De acuerdo con sus estados financieros actualizados a septiembre pasado, las universidades con la mayor deuda inmediata son la Autónoma de Coahuila, la de Veracruz y la de Zacatecas.

Para Hugo Aboites, rector de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, el panorama no pinta bien y reveló que el ánimo entre los rectores es de “muchísima preocupación”.

Entrega Mancera iniciativa para dar viabilidad urbana a la ciudad (La Jornada, Gabriela Romero Sánchez, p. 34)

El jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera Espinosa, entregó a la Asamblea Legislativa la iniciativa con proyecto de decreto por la que se expide el Programa General de Desarrollo Urbano de la Ciudad de México, el cual, aseveró, “no tiene un titular, es producto del diálogo, la investigación y de trabajos técnicos que buscan hacer una efectiva planeación de esta urbe para los próximos años.

Ahora corresponde a la Asamblea Legislativa realizar las discusiones e investigaciones, buscar los consensos y, por supuesto, avanzar en esta tarea, con la finalidad de que la

Comisión de Desarrollo e Infraestructura Urbana pueda alcanzar, seguramente, un dictamen que sea sometido posteriormente a discusión amplia, expuso.

En la presentación de la iniciativa en el Museo José Luis Cuevas, el mandatario capitalino afirmó que en su elaboración se tomó en cuenta a todos los sectores involucrados en el tema, tanto públicos como privados, desde académicos y expertos, hasta organizaciones sociales y vecinos. Es un proceso inédito, un compromiso que hicimos hace 14 meses, acotó.

Remarcó que esta iniciativa es fundamental para dar viabilidad a la Ciudad de México, toda vez que para 2050 se prevé que 80 por ciento de las concentraciones de población estarán en las ciudades. Recordó que hoy día, en ciertas horas llega haber en esta urbe más de 20 millones de personas conviviendo.

Trump designa a las primeras mujeres para su gabinete (La Jornada, David Brooks, p. 23)

Nueva York.- El presidente electo Donald Trump nombró hoy a las primeras mujeres de su gabinete en formación: una promotora de la privatización de la educación pública como secretaria de Educación y una gobernadora sin experiencia diplomática como embajadora ante la Organización de Naciones Unidas.

Betsy DeVos es una multimillonaria conservadora que se ha dedicado a promover programas de voucher para que familias puedan usar fondos públicos para pagar colegiaturas en escuelas privadas, y al nombrarla secretaria de Educación, Trump indicó que desea cumplir su promesa electoral de colocar lo que se llama opción escolar en el centro de su política educativa.

Trump declaró que DeVos logrará reformar el sistema de educación de Estados Unidos y romper la burocracia que está frenando a nuestros niños para que podamos ofrecer una educación de clase mundial y opción escolar para toda familia.

La opción escolar ha sido el eufemismo para la expansión de las llamadas escuelas chárter, que son financiadas públicamente pero administradas de manera privada, como el uso de vouchers con los cuales se pueden usar fondos de educación pública para pagar colegiaturas en escuelas privadas, incluidas las religiosas. La corriente conservadora de la llamada reforma de educación en Estados Unidos ha promovido estos conceptos en sus esfuerzos por privatizar la educación pública y romper los sindicatos del magisterio.

Procuraduría Agraria

Busca Procuraduría Agraria bienestar de campesinos mediante generación de mejores condiciones de desarrollo agrario (Expo Noticias, 2 Fotos Procurador, Guillermo Pimentel Balderas, p.web)

23 noviembre 2016

Ante todo, se busca el bienestar de los campesinos mediante la generación de mejores condiciones de desarrollo agrario, aseveró el Procurador Agrario, **Cruz López Aguilar**, al destacar que la Institución a su cargo impulsa el desarrollo de pequeños propietarios, de los jóvenes campesinos, hombres y mujeres, arraigándolos en su tierra, a través de la capacitación.

Al encabezar –por primera vez– los trabajos de la Segunda Reunión Extraordinaria del Comité Permanente de Control y Seguimiento (COPECOSE) del estado de Morelos, que se desarrollaron en el Jagüey, del ejido Yautepec, Morelos, López Aguilar puntualizó que con el uso de nuevas tecnologías y prácticas productivas e innovadoras, permitirán el aprovechamiento eficiente e integral de los recursos naturales que existen en ejidos y comunidades.

Durante la reunión, que se desarrolló en un ambiente democrático y de libre expresión, expresó que en suma, “se trata de generar condiciones de desarrollo agrario de la vida rural en comunidad, cuya columna vertebral sea el bienestar de los campesinos, reconociendo en todo momento el papel estratégico que juegan en el espacio económico, social y cultural de nuestro país”.

El Procurador Agrario, agregó que estas acciones se realizan en cumplimiento a las instrucciones del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, que respalda en su actuar cotidiano la coordinadora del Sector y Titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), Rosario Robles Berlanga.

(Información también publicada en: Revista Cardinalia, 3 Fotos/ Página Ciudadana, Foto/ La Red Social, 3 Fotos/ Análisis a Fondo Diario, Foto)

Conciliación, fundamental en Proyecto minero San Agustín (El Sol de Durango, p.5)

23 noviembre 2016

El inicio de operaciones del proyecto minero San Agustín, en el municipio de San Juan del Río, será un detonador del desarrollo regional, con la generación de 500 empleos e inversión de 90 millones de dólares, en el cual la conciliación entre ejidos, comunidades y la empresa Argonot Gold fue fundamental, consideró Pedro Silerio García, delegado de la **Procuraduría Agraria (PA)** en Durango.

Para ello, dijo, fue importante conciliar y llegar a acuerdos entre la empresa minera, el ejido San Agustín y la comunidad de San Lucas, a fin de firmar satisfactoriamente un instrumento jurídico, es decir un contrato para el uso de la tierra, que hizo realidad este proyecto minero.

En cuanto a la responsabilidad de la Procuraduría Agraria, se brindó asesoría y gestionó la intervención de dependencias como Conagua, Semarnat, SHCP, Secretarías de Salud y Economía, Gobierno del Estado y Alcaldía de San Juan del Río, para culminar las negociaciones a través de cinco reuniones informativas y de base de acuerdos.

“La Procuraduría Agraria estuvo al pendiente para que los derechos agrarios de los dueños de la tierra fueran plenamente respetados, porque siempre debe existir pleno respeto a propiedad social y que los derechos consagrados en la Constitución y la Ley Agraria no sean vulnerados”, expresó el Delegado.

(Información también publicada en: Periódico Victoria/ Milenio.com)

Coahuila, piloto para capacitación en sector agrario en todo el país (Zócalo de Saltillo, p.web)

23 noviembre 2016

Saltillo, Coah.- Gracias a un convenio entre la Universidad Autónoma Chapingo y la **Procuraduría Agraria**, agricultores de sectores marginados recibirán capacitación con el objetivo de que puedan desarrollar sus propios proyectos productivos.

Las capacitaciones tendrán valor curricular gracias al convenio de colaboración, donde se garantiza que la institución educativa desarrollará cursos sobre manuales de prácticas, en materia agraria, es decir agricultura de autoconsumo.

Con este plan de capacitación se busca que el sector agrario se vuelva autosuficiente, por lo cual se les impartirán temas relacionados a la producción en invernaderos, hatos de cabras, hatos ganaderos, lecheros, de carne, etcétera.

Luis Humberto Ruiz Cabello, delegado de la Procuraduría Agraria en Coahuila, manifestó que el programa se lanzó como prueba piloto en ocho estados de la república, incluido Coahuila, así que se espera empezar en la entidad con dos centros de capacitación en la región sureste y uno más en la región centro norte.

Las capacitaciones se impartirán directamente en las comunidades, por lo que los interesados no tendrán que trasladarse a otro sector para tomar el curso agrario.

(Información también publicada en: El Heraldo de Saltillo/ El Siglo Coahuila)

Riqueza ambiental de Tlahuapan le permite llevar a cabo un plan de gran visión (Desde Puebla.com, Yael Landeros, p.web)

23 noviembre 2016

Delegaciones Federales de SAGARPA, INIFAP, **Procuraduría Agraria**, FND, CONAGUA y Colegio de Posgraduados llevaron a cabo "Mesa de Trabajo" con productores de Santa Rita Tlahuapan para analizar proyectos productivos que puedan ser apoyados por el Gobierno de la República a través del presupuesto 2017.

Hilario Valenzuela Corrales, Delegado de la SAGARPA, explicó que el motivo de la reunión es en cumplimiento de las indicaciones del Presidente Enrique Peña Nieto y el Secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, José Calzada Rovirosa, de estar trabajando cercanamente con los campesinos a fin de recoger sus planteamientos y hacerlos del conocimiento de los funcionarios a nivel central.

En este sentido, puntualizó que en la SAGARPA hay la voluntad de trabajar juntos con los productores y las autoridades municipales para impulsar el progreso de los campesinos y sus familias.

Al señalar la importancia de trabajar todos juntos, Valenzuela Corrales destacó que sí junto a los productores de tejocote se logra hacer plantaciones intensivas de berries, aunado a la abundancia del agua, Santa Rita Tlahuapan está destinado a contar con un plan de gran visión.

(Información también publicada en: Los Fuertes)

Exigen a Zapata saque las manos de lío ejidal (Tribuna Campeche, p.web)

23 noviembre 2016

Ejidatarios de Hunucmá protestaron en el Palacio de Gobierno para exigir al gobernador Rolando Zapata Bello saque las manos del conflicto interno de tierras, y reconozca a Pedro Tzuc Cetina como comisario, para acabar con el despojo de tierras solapado por la misma autoridad estatal a acaparadores como Rafael Acosta Solís.

Los inconformes denunciaron que dos mil 653 hectáreas de tierras les fueron quitadas por el subprocurador Rafael Acosta Solís con el apoyo del excomisario ejidal, Víctor Canul Gómez y la protección de la **Procuraduría Agraria** (PA) estatal, terrenos con un valor superior a los 27 millones de pesos.

Sin embargo, los quejosos, advirtieron que buscarán se realice una auditoría pues son más las propiedades saqueadas y el monto adeudado es superior.

Recalaron que el 23 de agosto pasado, en asamblea ejidal, la mayoría de los mil 500 productores, destituyó a Canul Gómez como comisario ejidal y a la vez despidieron al abogado Acosta Solís como asesor jurídico, y eligieron a Tzuc Cetina como comisario.

Apuntaron que la decisión la tomaron porque los dos cesados con el apoyo del Gobierno del Estado y la PA, despojaron tierras a campesinos sin la aprobación de los mismos en la asamblea.

Más de mil vecinos salieron a México en protesta (El Sol de Hidalgo, Alma Leticia Sánchez, p.web)

23 noviembre 2016

Ixmiquilpan, Hidalgo.- Alrededor de mil habitantes de la pequeña propiedad de San Juanico se dirigieron a la Ciudad de México en protesta contra el diputado local Cipriano Charrez Pedraza.

Su petición directa será que el legislador y Xóchitl Gálvez dejen de intervenir en el conflicto de tierras entre pequeños propietarios y comunales de la citada comunidad.

Ayer, desde antes de las 03:30 de la mañana, abordaron 23 autobuses que esperaban en el estacionamiento de un centro comercial de Ixmiquilpan.

Trascendió que acudirían tanto a la Secretaría de Gobernación que atiende Miguel Osorio Chong, como al Comité Directivo Nacional del Partido Acción Nacional (PAN) y a la **Procuraduría Agraria**.

Las personas iban encabezadas por el representante de la pequeña propiedad en San Juanico, Faustino Zapote Baltazar.

El problema en esta comunidad es que un pequeño grupo de comuneros pretende cambiar a las nueve manzanas de San Juanico de pequeña propiedad a su régimen de tierra, situación a la que la mayoría de vecinos se opone.

Sector Agrario

Desplegado / SEDATU (El Economista, p.35)

Soy feliz porque cabemos todas

Así como a Amalia y sus hijas, la Política Nacional de Vivienda está apoyando a mujeres jefas de familia, jóvenes y adultos mayores y personas con discapacidad, para que tengan una casa más grande, con dos recamaras, cerca de fuentes de empleo y servicios.

Más de un millón de casas han sido entregadas en todo el país

Para más información, gob.mx/viviendaparaproperar

Lo bueno casi no se cuenta, pero cuenta mucho.

Invierten 911.5 mdp en mejora de catastros del país (El Universal, Teresa Moreno, p.17)

El gobierno federal ha invertido 911.5 millones de pesos y las administraciones estatales 618.4 millones de pesos para la actualización y mejora de registros de la propiedad y catastros de todo el país, informó la secretaria de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano (SEDATU), Rosario Robles Berlanga.

La SEDATU ha apoyado con 68 proyectos de modernización, de los cuales 24 corresponden a la vertiente registral, 31 a la catastral y 13 a ambas.

“En la medida en que los estados y municipios muestren una mejora en los registros de la propiedad y catastros, será un atractivo para las inversiones, el desarrollo y la generación de empleos”, expuso.

Durante la inauguración de la Reunión Nacional de Modernización y Vinculación de Registros Públicos de la Propiedad y Catastros, que se realizó en Guadalajara, Jalisco, la funcionaria destacó que la posible aprobación de la iniciativa de Ley General para Armonizar y Homologar los Registros Públicos Inmobiliarios y de Personas Morales y los Catastros, que el presidente Enrique Peña Nieto envió en abril al Senado, dará a las personas, a los gobiernos y a los inversionistas mejores condiciones de certeza jurídica sobre la propiedad en nuestro país.

Atienden autoridades peticiones ciudadanas en Ecatepec (Pie de Foto, La Jornada, p.14)

El gobernador del estado de México, Eruviel Ávila Villegas, y los secretarios de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Rosario Robles Berlanga, recorrieron las principales calles de la colonia La Joya, en el municipio de Ecatepec, para escuchar y dar soluciones a demandas de vecinos, principalmente sobre seguridad pública y servicios.

El mandatario se comprometió a reparar las luminarias, realizar una jornada de asistencia médica y que la policía estatal y la Gendarmería se incorporen a la vigilancia.

Split Financiero (Columna, El Sol de México, Julio Pilotzi, p.2 Finanzas)

Infonavit subasta

Durante la subasta llevada a cabo esta semana por parte del Infonavit, que dirige David Penchyna, se presentaron 25 empresas interesadas en adquirir vivienda "rescatada" del abandono e impago para volver a ponerla en el mercado.

Es increíble cómo ha crecido el interés por este esquema por parte de los trabajadores, sindicalistas y de la iniciativa privada, ya que ha resultado ser muy ordenado.

Uno de los aciertos del programa, que hasta ahora ha subastado vivienda en la Ciudad de México, Monterrey, Chihuahua, Puebla, Tijuana, entre otras ciudades, es haber transparentado sus procesos, ya que transmite las subastas en vivo en la web del fonavit, así como en redes sociales y en televisión abierta y de paga.

Asimismo, se sabe que organismos como la Coparmex, de Gustavo de Hoyos, y la Sedatu de Rosario Robles, avalan que los polígonos recuperados sean viables en su ubicación y servicios, lo que garantiza el bienestar de los millones de empleados que adquieren una casa rescatada, tan es así que al final de este año se contabilizarán poco más de 26 mil viviendas subastadas.

Diálogo y consenso para resolver cualquier conflicto: Carlos Carrillo (Periódico Express de Nayarit, Francisco J. Nieves, p.web)

El diputado Carlos Carrillo Rodríguez se pronunció por el diálogo y el consenso como vía para resolver cualquier conflicto; y bajo esa perspectiva consideró que esa debe ser la ruta para dirimir el conflicto suscitado entre Pequeños Propietarios de Nayarit y ganaderos de Jalisco.

De entrada, el citado legislador lamentó lo que actualmente ocurre en aquella zona serrana, específicamente entre los Pequeños Propietarios de Huajimic, municipio de La Yesca –Nayarit– y de las comunidades de San Sebastián Teponahuatlán y su anexo de Tuxpan de Bolaños, pertenecientes al municipio de Mezquitic, Jalisco.

El problema, en síntesis, es la posesión de tierras, pero el conflicto se agudizó a raíz de las últimas resoluciones emitidas por el Tribunal Unitario Agrario de la Delegación 56.

Apenas el pasado 22 de septiembre, el citado Tribunal realizó la primera ejecución forzosa de 13 juicios ganados por la comunidad wixárika – huichola - de San Sebastián.

La situación en aquella zona es tensa todavía; por eso es que el diputado Carlos Carrillo asumió que debe ser por medio del diálogo y el consenso como se debe de llegar a un acuerdo.

De hecho, todos los diputados de todas las fracciones parlamentarias, hicieron un exhorto al H. Congreso de la Unión, así como la SEDATU, para que en alcance de sus facultades y atribuciones intervengan en el conflicto.

Tomarán su propia medicina (Diario de Yucatán, p.web)

Hunucmá.- La ex directiva ejidal 2013-2016 tomará “una cucharada de su propio chocolate”, pues el hoy ratificado comisario ejidal, Pedro Alfonso Tzuc Cetina, convocó anteanoche a una asamblea para el viernes 2 de diciembre próximo a las 10 de la mañana para que voten si suspenden o no de los derechos de voz y voto a 31 socios: los tres ex directivos y sus simpatizantes.

Entrevistado luego que pegó la convocatoria anteanoche, Tzuc Cetina dijo que esta asamblea es convocada “porque la gente (por los ejidatarios) lo está pidiendo”.

Aseguró que el martes inscribió el acta de la asamblea del domingo 20 en el Registro Agrario Nacional (RAN) y que no tuvieron obstáculo alguno para hacerlo.

Tzuc Cetina anunció que cuidarán la casa ejidal “para evitar que Manuel May (Cuxim, ex comisario ejidal) se introduzca nuevamente junto con su lastre”.

El comisario invitó a los ejidatarios a mantener la calma y paz, y ofreció que la directiva que encabeza trabajará en bien del ejido.

Ayer miércoles se acudió otra vez a la casa ejidal para solicitar nueva entrevista con el comisario, pero se informó que Tzuc Cetina no se encontraba ahí.

El secretario ejidal, Fernando Cob Canul, concedió la entrevista pero, a una pregunta, respondió que no tenía a mano el número de ejidatarios que dieron el cuórum para la asamblea del domingo pasado.

Este domingo el titular del Registro Agrario en NCG (AKRO Noticias, p.web)

23 noviembre 2016

Nuevo Casas Grandes, Chihuahua.- Este domingo arribará el delegado del Registro Agrario Nacional (RAN) a Nuevo Casas Grandes, en donde llevará a cabo la regularización de sucesiones y la entrega de títulos agrarios y solares, así lo informó el presidente del Ejido Casas Grandes Javier Jurado Rodríguez.

Informó que será en las instalaciones del ejido en donde las autoridades agrarias se darán cita y con ello atender a los ejidatarios que quieran hacer alguna sucesión, trámite que será completamente gratuito.

Explicó que esto es derivado de las gestiones que se han hecho ante las autoridades del RAN y que beneficiarán a los ejidatarios, quienes economizarán recursos al no hacerles el cobro en este trámite que usualmente se lleva a cabo en la capital del estado. Jurado Rodríguez dijo que autoridades agrarias también llevarán a cabo la entrega de títulos agrarios y sucesiones a ejidatarios.

Terreno ejidal, la manzana de la discordia en la Romero Vargas (El Sol de Puebla, Marco Aurelio Mirón, p.web)

23 noviembre 2016

Un terreno ejidal de aproximadamente 900 metros cuadrados, ubicado en la junta auxiliar Ignacio Romero Vargas, está en disputa entre dos particulares que asegura cada uno tener la minuta que lo acredita como legítimo poseionario, por lo que existe ya una denuncia de hechos ante el Ministerio Público y en espera que el caso también llegue al Tribunal Unitario Agrario.

Cada parte se acusa de invasión de propiedad privada y expresa que llegará hasta las últimas consecuencias, pues ninguno está dispuesto a ceder lo que supuestamente le pertenece.

Conforme a una queja recibida en El Sol de Puebla, José Luis Morales Martínez expresó que el predio ejidal ubicado en la calle Unión en la colonia Santa Cruz Buenavista, pertenece a su abuelo Luis Morales, uno de los fundadores de la junta auxiliar y que posteriormente cedió los derechos a su nieto Pedro Morales, por lo que se procedió a proteger el predio para evitar invasiones.

Sin mostrar copias u originales que sustentaran ser poseionario del terreno, expresó que el sábado pasado por la mañana llegó una grúa para derribar la barda y además sacar una camioneta de su propiedad, la cual dijo que fue objeto de robo de la caja de velocidades además de daños al parabrisas y espejos laterales.

“Me entero que alguien entra a la propiedad y veo que mi camioneta había sido sacada, investigo y me entero que se trata de una obra impulsada por Karla Michel Vera Báez que se dice la dueña, además de ser la comisaria ejidal”.

Jaque Mate / Fortaleza económica (Columna, Reforma, Sergio Sarmiento, p.10)

La pobreza extrema de México se concentra en el campo. Frente a la creciente productividad de las granjas de exportación, los ejidos y tierras comunales sufren un estancamiento de décadas. Los programas asistencialistas del gobierno se han ido a un pozo sin fondo. La salida de la pobreza no la dan los subsidios gubernamentales sino la producción, pero las restricciones a la inversión productiva en los ejidos siguen siendo enormes.

La economía informal es un lastre para la economía. Y no es un lastre ligero. Alrededor del 60 por ciento de los mexicanos trabaja en la informalidad con una productividad muy baja. Esta actividad genera, además, una competencia desleal para las empresas establecidas.

Aunque la apertura comercial y las reformas estructurales han sido en general positivas, el país no avanzará si no hacemos otros cambios de fondo, como una reforma fiscal que elimine los dañinos privilegios de la economía informal. Se necesita también una reforma de fondo del ejido que otorgue derechos cabales de propiedad a los ejidatarios y permita la consolidación de tierras y una mayor productividad. Después de todo, la tierra debe ser de quien la trabaja, porque si es propiedad de quien la trabaja la hará producir mejor.

Sector Agropecuario

Cumbre 1000 empresas más importantes de México (Publicidad, El Economista, p.13)

El evento que reúne a las empresas y empresarios más influyentes de nuestro País. Líderes y expertos abordaran en este magno acontecimiento las oportunidades de inversión y potencial de negocios en los sectores que impulsan el crecimiento de México. Conócelos.

Entre ellos se encuentra José Eduardo Calzada Rivirosa, Secretario de Agricultura, ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación.

Si EU se cierra, China y Rusia, opción para agro (La Razón, p.22)

Ante una eventual restricción por parte del nuevo gobierno de Estados Unidos de las importaciones agrícolas procedentes de México, es necesario fortalecer las estrategias de diversificación de mercados internacionales, y al mismo tiempo fortalecer el doméstico.

Así lo consideró el director de la División de Ciencias Económico-Administrativas de la Universidad de Chapingo, Abel Pérez Zamorano, quien detalló que los mercados externos a los que ahora debe voltear México son América Latina, China, Rusia y la Unión Europea.

El académico expuso lo anterior durante la presentación del estudio “Perspectivas Agrícolas 2016-2025”, de la OCDE y la FAO, que se llevó a cabo en el Palacio Legislativo de la Cámara de Diputados.

“Es altamente probable que Estados Unidos haga un viraje en su política de comercio exterior; más que apertura, tendencias al proteccionismo económico. Si Estados Unidos se protege, como lo dice en su discurso, impactará a México”, aseguró Pérez Zamorano. Pese a que México ocupa el décimo lugar mundial como potencia generadora de alimentos, sus exportaciones son de hasta 85 por ciento a Estados Unidos.

“Somos un mercado muy cargado a la exportación de Estados Unidos y con un mercado interno muy lastimado con pobreza, marginación y hambre”, añadió.

Ayuntamiento imparte taller de innovaciones tecnológicas en cultivos (e-Consulta Tlaxcala, p.web)

Con gran participación de diferentes productores este martes 22 de noviembre se llevó a cabo el “Día demostrativo de innovaciones tecnológicas” con la finalidad de dar a conocer el proceso de las innovaciones tecnológicas en proceso de adopción en cultivos de aguacate, manzana, nopal, producción de tilapia, agricultura urbana y traspatio.

A las once de la mañana en el Auditorio Municipal Benito Juárez se inauguró el “Día demostrativo de innovaciones tecnológicas”, donde estuvo presente el Presidente Municipal Juan Carlos Rojas Meza, la Presidenta Honorífica Cecile Munive Jaramillo, el Representante de la Dirección de Desarrollo Rural de SEFOA Noé Cuapio Hernández, el Ingeniero José Isabel Hernández, el Secretario del Ayuntamiento Luis Pérez Jaramillo, el representante de los productores de aguacate Jorge Hernández Moreno, público en general y productores.

Por su parte el Presidente Municipal Juan Carlos Rojas Meza expresó “felicito a todos ustedes porque el campo es la base de nuestra alimentación, ahí está nuestro futuro, también agradezco el apoyo de las autoridades de la SEFOA, SAGARPA, a nuestros productores, los invito a que sigan trabajando en equipo a vencer las diferencias con todas las limitantes que tenemos, sumando esfuerzos y voluntades”.

Pobladores de Amatlán exigen a Sagarpa entrega de apoyos (A Diario Oaxaca, Carlos Alberto Torres, p.web)

Alrededor de 100 habitantes del municipio de San Cristóbal Amatlán tomaron las instalaciones de la delegación de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), para exigir la entrega de apoyos productivos pertenecientes al Programa para la reactivación del Campo (Procampo).

Los inconformes señalaron que desde el mes de junio, la dependencia se había comprometido a entregar los recursos etiquetados para este municipio, sin embargo, en octubre, representantes de la dependencia federal acudieron a la cabecera distrital en Miahuatlán de Porfirio Díaz, y se comprometieron a entregar los recursos en un plazo no mayor a 15 días, pero hasta la fecha no han llegado.

El portavoz de los afectados informó que el monto oscila en 100 mil millones de pesos, los cuales serán repartidos a 20 comunidades de esta región y que cada beneficiado recibiría 10 mil pesos.

El representante advirtió que si en 8 días no les pagan, se plantarán al exterior de la Sagarpa.

Organizaciones Campesinas

Continúa robo en medio rural (El Diario de Coahuila, Sofía Noriega, p.web)

Continúan los robos en la zona rural de Saltillo, por lo que se ha solicitado la intervención de Fuerza Coahuila para resguardar las zonas más afectadas.

Raúl Ramírez Nieto, presidente de la Confederación Nacional Campesina (CNC) de Saltillo, destacó que en lo que va del año les han llegado al menos 30 reportes de robo de ganado caprino, bovino, así como burros y caballos.

"Estamos preocupados porque la Policía Municipal no hace los rondines ni la vigilancia en cada ejido, porque sólo van a que les firmen pero en la noche no hay presencia policiaca".

Destacó que se tuvo un acercamiento con las autoridades estatales para pedirles que Fuerza Coahuila haga presencia con mayor constancia y así inhibir el robo.

Comentó que los últimos reportes les llegaron de los ejidos Cuautla y Puebla, donde hurtaron caballos y un burro.

En muchos de los casos estos animales son utilizados para la comercialización de su carne, por lo que es necesario frenar el abigeato, señaló.

[Para consultar fechas atrás >>>](#)

Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx